
Y's Men's Windows 100”2022年のワイズ100周

年までに、すべての部においてエクステンションに挑

戦して、100クラブ+2022名を実現しましょう。YES献

金はエクステンションを支援するためのものです。 
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EMC事業主任 小野勅紘（京都クラブ）                   

        

 

 

 

 

 

 

 

ユニセフ募金活動 

                 朝倉みゆき 

  

 

 

 

今年も参加しようと決めてはいたものの寒さで頬と口 

北野異人館街の見学記 

              数澤 輝夫 

去る６月９日(土)～１０日(日)、「第 21回西 

 

 

 

  

 

THE  SERVICE  CLUB  OF  THE  YMCA 

 

AFFILIATED  WITH  THE  INTERNATIONAL  ASSOCIATION  OF  Y’S  MEN’S  CLUB 

CHARTERED  JULY  9, 1947 

c/o KANAZAWA YMCA 44-1-201 SATOMI-CHO KANAZAWA 920-0998  JAPAN 

11月 クラブ活動状況 

第１例会（11月 17日 Sat.） 

メ   ン：朝倉、伊藤、数澤、幸正、西、山内 (6名) 

功労会員：澁谷             （1名）  

 出席率  100％    充足率 216％           

 メネット：伊藤、数澤             （2名） 

 ゲスト： 柴田中部部長 吉川さん、北村さん 

北村君             (4名） 

第２例会（11月 1日 Thu.） 

メ  ン：朝倉、伊藤、数澤、山内    （4名） 

メネット：数澤、朝倉          （2名） 

 

ニコニコタイム            ２１,０００円 

クラブファンド      累計     ７１,０００円 

 

ＢＦポイント  

切手        0ｇ   累計       320ｇ    

現金           0 円  累計        0円   

 

 

    

 

12月例会 プログラム  

と き  2018年 12月 20日（Thu.）18:30～20:30 

ところ  金沢ﾆｭｰｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ    

会 費    \4,000（会員は無料） \3,000(ﾒﾈｯﾄ)              

 司会 山内ミハルさん 

開 会 ・ 点 鐘        幸 正 一 誠 会 長  

主 題        司 会 者 

ワ イ ズ ソ ン グ        一 同 

ゲ ス ト 紹 介  

讃 美 の と き  

説 教 “クリスマスから始まる休暇” 

     日本基督教団金沢元町教会 大澤正芳牧師 

食 前 の 感 謝        西  信 之 君  

親 睦 の と き        メ ネ ッ ト 会 

  参加者紹介・ゲーム・ハッピーバースデイ 

委 員 会 報 告        各 委 員 

ニコニコタイム        数 澤 輝 夫 君  

Ｙ Ｍ Ｃ Ａ の 歌        一 同  

閉 会 ・ 点 鐘        幸 正 一 誠 会 長  
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月間強調 2018 EMC-E  YES 

 

 

 

   

  

 

主はすぐ近くにおられます。どんなことでも、思い

煩うのはやめなさい。何事につけ、感謝をこめて祈り

と願いをささげ、求めているものを神に打ち明けなさ

い。  フィリピの信徒への手紙４章５節後半～６節 

 

   

 

 

 

 

            

 

 

 

 

 

          マルコによる福音書 第 13章

７～８節 

 

                

 

 

 

 

 

                         

今月の聖句 （大澤正芳牧師） 

会 長 幸正一誠  書  記 西  信之 

副 会 長 数澤輝夫       山内ミハル 

     伊藤仁信  会 計 朝倉みゆき 

        ﾒﾈｯﾄ会長  数澤淑子  

   

12月強調月間 

第一例会：毎月第三木曜日 18:30～20:30 

金沢ﾆｭｰｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ  Tel (076)233-1311 

第二例会：毎月１日 18:30～20:00     

金沢ﾆｭｰｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ 2F （トレド） 

 

 

国 際 会 長 主 題  「私たちは変えられる」  “Yes,we can change.” 

アジア地域会長主題  「アクション」   “Action ”  

西日本区理事主題  「未来に残すべきものを守り育てる」  

“Let’s Protect and Cultivate What Should Be Passed on to the Future.” 

中 部 部 長 主 題  「ワイズ総活躍中部」  

金沢クラブ会長主題  「語り合おう 伝え合おう 楽しいワイズライフを」                                                                          

 



「音」に親しむ  ―趣味の原点― 

                   伊藤 仁信 

音は物体からの音（乗り物・戸の軋み・風・・・）

や生物からの音（喜・怒・哀・楽などの時・・・・）

などいろいろな物より生ずる音がありますが、いずれ

にしても人間はすべての音に対して何らかの感覚を持

っている生き物だと思っております。人間以外の生物

では特定の音には反応するが全く無反応かその音から

遠ざかるのが一般的ではないかと思います。 

最初から突然ものすごく大きな入り口より音に対

して入りましたが、すべて私の独断と偏見から生じた

考えです。要するに自分は物事に対して感情移入し易

い動物だと言いたかったのです。それを言葉で表現し

たのが作詞家であり音階を付けたのが作曲家であり所

謂歌と言われている代物です。なかでも歌謡曲（後に

演歌へと進むが）に興味を持ち始めたのが中学生の頃

からです。 

その動機は、歌とは関係のない理科の実験からです。

理科の時間に私と同年代の方であれば鉱石ラジオを作

らされた記憶があるかと思いますが、手のひらに乗る

くらいの物から音声（放送局からの）が聞こえてくる

のには本当に驚きました。普通の家庭用ラジオ（真空

管式）かあるいは蓄音機（手回し式ＳＰ盤）からの音

声しか聞いたことがなかったので、鉱石ラジオの虜に

なってしまいました。マニュアの癖で手作りでより良

いものへと欲が出てきまして月刊ラジオ誌等を参考に

しながら鉱石から真空管ラジオへと手を伸ばしていき

ました。機種名は並四、高一、高二そしてスーパーへ

と進み、試聴しているうちに自然と音楽が耳に入って

きました。もともと音楽が好きだったので好きな音楽

だけを聴けるようにレコードプレーヤーまで作ってし

まいました。このように書くと簡単ですが何せ学生の

身分ですので小遣いには限度があるし、勉強（？）は

しなければならないし、金銭的にも時間的にも大変苦

労しました。「好きこそものの上手なり」と言う言葉

がありますが、今顧みると自分ながら良く作ったもの

だと感心しております。 

しかし、そのほかにスポーツ（サッカー・グライダー）

や楽器（ギター）映画鑑賞（西部劇）模型電車（N ゲ

ージ）などに手を伸ばし、いつ勉強したのか今考える

と全く想像がつきません。無事よくも卒業することが

できたと思っております。これらのほかに手を出した

のがいくつかあります。これも仕事はどうしたのかと

不思議なくらいです。これらを一つ一つ思い出しなが

ら何かの機会に記してみたいと思っております。現在

の趣味は以前からの２～３とカラオケが加わっていま

す。 

 

山内ワイズの快気内祝い 

幸正 一誠 

 病気見舞いのお返しは『快気内祝い』である。 

山内ワイズが入院され、お見舞いは固辞されていた

にもかかわらず、クラブよりお見舞いをした。無事退

院されたある日、電話を頂き開口一番「私ね、五郎島

で一畝、買うからクラブで起こそうよ！」つまり、五

郎島金時で有名な「さつまいも」畑の一畝をクラブ皆

で掘り起こそうよ！！との事。次に一言「それってね！

私のクラブへの快気内祝いの印よ！」と。なんと！一

般的には箱に仰々しく蝶々結びでは無く、繰り返さな

いことを願い結びっ切りの紅白熨斗を掛け、快気内祝

いと書き、配り歩くのが金沢の良き伝統である。本来

なら山内ワイズは雨にも負けず、風にも負けず額に汗

し、掘り起こした五郎島金時いもを御箱に詰め、熨斗

を掛け風呂敷に包み、配り歩くのが一般的である。そ

れを何と金沢クラブで掘り起こしなさいと！芋ほり作

業が快気内祝い？何だ！こりゃあ～！しかし、そこは

ほれ、気心の知れたワイズメン。一言の異論もなく「や

るぞ－！」 

 当日 11月 1日、朝の天気予報は午後 3時まで快晴、

それ以降は雨と風。たかが、天気予報と侮っていた。

亀の甲より年の劫、伊藤ワイズは雨を予知しメネット

と共に 14：30到着。早速、快気内祝い作業（芋ほり）

開始。私は 3時に着き伊藤ワイズのお手伝い。と同時

に降雨。朝の天気予報通りである。肝心の内祝いの主

は遅れる事 15分、何を思ったのか下見の時の道路とは

違う道に侵入し、見渡せば一面は広大な芋畑なのだが

右往左往。雨の為、我々三人は「ミハル先生 キバレ

～ チェスト～」と声は出せども、助けに行かず。し



ばらく後、數澤ワイズ 朝倉ワイズとメネットが到着。

すでに雨は土砂降り状態。しかし、これしきの雨風に

負けないワイズ魂、後発組は早速雨具に体制を整え、

いざ出陣！先発 3人組は車のボンネットの下より「雨

の中をオヤットサンやね～」と激励の一言。しかし、

心優しい伊藤ワイズは雨の中を後発組の応援に、私は

腰痛の為早退した。 

 今年の、「五郎島金時」の収穫量は少なく且つ、小

ぶりだった。それでも一人ダンボール箱 1杯以上は収

穫できた。味はピカ一。物凄く甘い！私は日曜にワイ

ズポテトと五郎島金時をメインにその他野菜をメッタ、

メッタと入れメッタ汁を作った。しかし、最初は、鎮

座していた「五郎島金時」の姿が無い。参った。在る

のは金時色の皮のみ。最も食べたいと願っていた身が

溶けてしまったのだ。でも鍋宇宙の中に在るではない

か！小さく黄金色に輝く五郎島様が 2個 3個。その貴

重なる 1個を細君の目を盗み、口に入れる。何と「甘

い」事か。口からとろけるとはこの事だ。五郎島の溶

け込んだメッタ汁のその汁の美味しいこと。この汁の

最も美味しい食べ方は「にゃんこ飯」である。御飯に

ぶっ掛けて食べる、それである。御飯を汁の中に入れ

てはいけない。私の今宵の酒後のシメの一品。あ～美

味かった！ 山内プロデュ－スに感謝！！お体を大切

にネ！ 

 

【11月例会報告】 

  過日、柴田中部部長よりクラブ訪問の打診があり、

平日だと 1時間の滞在時間、土曜日だと宿泊可能との

連絡を頂き、急遽、例会日を 15日（木）より 17日（土）

に場所共に変更しました。通常 7月のキックオフ例会

は食事をしながらのメンバ－交流会ですが、今期はメ

ンバ－減となり真剣に今後の運営について討論をした

為、食事会は保留となっていました。それと、山内ワ

イズの無地退院された事も併せて、「それじゃあ、柴

田中部部長の歓迎に会わせて、楽しい食事会にしよ

う！」となり、中華料理店「南国酒家 香林坊店」に

て開催しました。 

 初めに柴田中部部長より西日本区、中部地区、ワイ

ズ将来構想について現状と私見を熱くお話頂きました。

又、「とやまクラブ」設立に際し当クラブが親クラブ

となる点にと触れられ、応援を惜しまないとの力強い

お言葉も頂きました。 

 例会には、朝倉金沢ＹＭＣＡ理事長 吉川さん 北

村さん親子がゲストとして御参加頂きました。食前感

謝は西直前中部書記、乾杯は山内直前中部部長にお願

いしました。 料理は創作中華料理的で大変美味しく、

又、アルコ－ルも有り金沢クラブらしく「ワイワイ・

ガヤガヤ」と、柴田中部部長をお迎えした楽しい例会

と成りました。 

Happy Birthday  伊藤メネット ・ 北村君 

例会後、2 名のワイズが柴田中部部長を夜の片町へ

ご案内申し上げた様子です。（文責 幸正 一誠） 

～～～～～～～～～～お 知 ら せ～～～～～～～ 

☆「ながまちふれあいフェスティバルの報告」 

2018 年 11 月 11 日（日）「ながまちふれあいフェステ

ィバル 2018」が開催された。同実行委員会・金沢市青

少年団体連絡協議会主唱に金沢 YMCA・金沢ｸﾗﾌﾞ・金

沢犀川ｸﾗﾌﾞが呼応して参加し、中央公民館長町館と長

町緑地にて青団連加盟９団体と公民館利用ｻｰｸﾙが参

加した。屋外ｽﾃｰｼﾞでは太鼓、踊り、合唱、紙芝居など

の多彩なﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑが展開され、模擬店の売り声や餅つ

きの掛け声が賑やかに響いてた。館内では活動紹介

やｸﾗﾌﾄなどの体験ｺｰﾅｰ等があり、親子でｽﾀﾝﾌﾟﾗﾘｰ

に楽しく参加していた。    （数澤輝夫記） 



  聖 句 担 当： 西 信之君 

ブリテン執筆： 数澤 輝夫君 

        山内ミハルさん 

  

  

 

 朝倉みゆきさん  12月 23日 

 澁谷 節子さん  12月 23日 

☆使用済み切手についてのお願い（担当 数澤輝夫） 

 ① 整理方法 

切手は封筒などに貼ってあるまま、３㎜程度の余白

を残して切り取ります。 

 次のものは除外してください。  

・ 台紙から剥がしたもの  

・ 切手にキズやヨゴレのあるもの  

②１㎏以上にまとまれば送付します。（2 月末）  

 

 

 

 

 

 

 

平成最後の年をふりかえって 

2018年そして「平成」最後の月を迎えました。 

今年は豪雪にふりまわされる毎日でした。雪すかしで

腕や腰の痛みに耐えながら明け暮れました。交通機関

が運休・遅延と社会人・学生は大変な思いで通勤・通

学されたことでしょう。雪山のような雪が少しずつ溶

ける様子にホットしたものでした。その後も地震・猛

烈な雨・猛烈な風とテレビでは猛烈！猛烈！の言葉が

繰り返されました。ふきとばされそうな風雨、打ち寄

せる波を背に吹き飛ばされそうになりながら、足をふ

んばって現地からの報告をするアナウンサーを見なが

ら、届かぬ声なのに「危ないから早く建物の中に入っ

て」と言わずにはおれないほどでした。 

地震・山くずれ・地滑り・崖崩れ・川の氾濫と被災

地の皆さんにはその後どんな生活をされているのでし

ょうか。一日も早い復興を祈っています。 

夏には猛暑に見舞われ外出を控えたり、水分補給にと

熱中症にならないよう注意しました。例年になく死に

至った方も多かったようです。冷房を効かせた部屋か

ら外を眺めると、雑草だけが勢いよく青々と延び続け

ている有様。一方植木鉢の花は朝しっかりと水をやっ 

たのに夕方にはしおれている状態でした。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

☆澁谷洋太朗氏 50年継続会員賞を授与されました。 

長年金沢 YMCA の働きに貢献してきたことで、澁谷

洋太郎氏はこのたび 50 年継続会員賞を授与されまし

た。金沢 YMCA としても、金沢ワイズメンズクラブとして

も、皆様と共に喜びたいと思います。これからも体を大

切にご活躍されることをお祈りいたします。 

 

 

 

 

 

 

残暑も長く続き、秋はいつ訪れるかと紅葉を楽しみ

にしていました、ところが急に寒さがやってきて一瞬

にして銀杏は黄色く、カエデは赤く色づき兼六園の紅

葉と雪吊りのコントラストが見事な美しさでした。県

庁近くの銀杏並木もとてもきれいでした。 

夏の暑さにすっかりなまけていた私は、趣味の民舞

に集中できず困りました。いつになく今年は多くの出

番があり毎月のように続き、敬老会・ふるさと伝承発

表会・市老連の演芸会、その間に施へのボランテイア

と休む暇も無く動き回りました。 

今年の最後は 11 月３日富山市で開催された「ねん

りんピック富山」に石川代表として伝承民謡「木曳野

めでた」「大徳じょんがら」を披露させていただきま

した。応援者から力一杯の拍手をいただきステージを

降り、無事に踊り終える事がで

きたことに心から感謝しました。 

これからも「今日一日を大切

に」感謝しつつ過ごしたいと思

います。 

      （澁谷 節子 記） 

 

1月の担当 

 

メ ネ ッ ト 報 

Happy Birthday 

 

ＹＭＣＡからのお知らせ 


